

# EL TUROLENSE.

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES.

DIRECTOR.—D. JOSÉ MARÍA UGUET.

La no devolucion del periódico por los que lo reciben, indica que continúa su abono.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

Teruel 1 mes.	4 rs
Fuera 3 meses adelantados.	15
6 meses	30
12 id. id.	56

Se suscribe en Teruel.—Plaza del Mercado, Comercio de D. Domingo Mediano y en casa del Director. Fonda de Fortea.

## ANUNCIOS.

Para los suscritores, á 25 cénts. de real por línea. Para los que no lo sean, á medio real línea. Remitidos de interés particular, 1 real línea. Defunciones y aniversarios 15 rs.

## CRÓNICA GENERAL.

De un artículo sobre agricultura que publica nuestro estimado colega la *Gaceta Universal* tomamos el siguiente párrafo:

«Un agricultor francés ha obtenido resultados verdaderamente notables en el cultivo del trigo, siguiendo el procedimiento fácil y económico que ahora vamos á exponer:

Efectuada que fué la siega, labró la tierra, enterrando todo el rastrojo; pues bien, la cosecha inmediata fué tan abundante y de condiciones tales, que sorprendió á los agricultores de la comarca; jamás habiase obtenido resultado análogo. Ahora bien; esto tiene fácil explicacion, pues sabido es que la materia orgánica enterrada en verde se descompone más pronto que aquella que ya está seca. Por otra parte, los elementos gaseosos ó de la atmósfera que en la misma puedan entrar, asimilados en el primer caso por la tierra en el segundo seguramente se aprovechan.»

Es este un resultado importantísimo y de esos que se pueden alcanzar en todos los países, pues que se funda en principios científicos.

Aconsejamos, pues, la aplicacion de tan excelente práctica, seguros de que siempre han de obtenerse cosechas más abundantes y de mejor calidad que las que hoy se logran.

Entre los instrumentos de labranza presentados en la Exposicion de Paris por la Península Escandinava, se ve un arado de cinco puntas que es una verdadera joya, y solo cuesta 95 francos. Un resorte sencillísimo abre ó cierra sus rejas á voluntad para labrar surcos á las distancias que convenga.

Pasan de 80.000 las cepas atacadas por la phylloxera en la provincia de Málaga.

Ha sido autorizado el ministro de Fomento para que reforme la legislacion penal de montes establecida por las Ordenanzas de 1833.

Hora es ya de pensar en modificar

las citadas Ordenanzas en sentido más favorable á los intereses públicos, pues así se evitará la impunidad de los autores de delitos penados por aquellas y la comision de muchas de las infracciones que han contribuido, en primer término, á acabar con nuestra riqueza forestal.

Rogamos al Sr. Alcalde, se sirva ordenar á los conductores de toda clase de vehiculos que recorren despues de anochecido las calles de la capital, enciendan los faroles para evitar desgracias, que luego serian los primeros en lamentar.

Por el art. 8.º de ley vigente de presupuestos está determinado que el primer décimo de los títulos del Empréstito Nacional de 1873, que se halle todavía en circulacion, será admitido en pago de cuotas de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganaderia y de la industrial y de comercio, correspondientes á años económicos cuyos ejercicios esté cerrados: lo cual juzgamos conveniente recordar á los contribuyentes interesados.

La Revista escogida de los Archivos de la Medicina Homeopática que en su folletin publica esta Revista, ha terminado el primer tomo del Manual de Terapéutica por el Dr. Ricardo Hughes, traducido del inglés por el distinguido médico homeópata de Barcelona, don Salvio Almató. Vá precedido del discurso sobre la Terapéutica de las escuelas oficiales que, en 10 de Abril de 1877, leyó el Decano de los homeópatas españoles, Dr. D. Pedro Rino y Hurtado, ante la Sociedad Hahnemanniana Matritense. No habiendo terminado aun la publicacion del original inglés, se reparten los pliegos correspondientes del Manual de Farmacodinámica, interin se puede completar la primera.

Con el título de *Crónica de la Música* empezará á publicar la acreditada casa editorial de Medina en el próximo mes de Setiembre, una revista semanal dedicada á todo lo concerniente al divino arte en España y en el extranjero, y *Biblioteca musical* de todas las novedades que aparezcan en el mundo del

arte, para uso de los profesores, discípulos, familias y aficionados.

La idea que se ha propuesto la casa fundadora de esta nueva revista envuelve, pues, la publicacion de un periódico que dé á conocer todo lo que tenga relacion con la música y sea una verdadera guia de artistas y aficionados, y la publicacion, en ediciones elegantes y esmeradas, de las piezas y obras musicales de importancia que produzca la inspiracion de los más notables artistas españoles y extranjeros.

La *Crónica de la música* se publicará todos los jueves: de modo que se darán cuatro ó cinco números al mes. Cada número se compondrá de cuatro páginas de texto del tamaño usual de las ediciones de las piezas de música; conteniendo los estudios, artículos, juicios criticos, biografías, anécdotas, bibliografía y noticias que den á conocer el movimiento musical del mundo, y ocho grandes páginas de musica perfectamente gravada para esta publicacion, y esmeradamente impresa en buen papel, para formar elegantes albums que en poco tiempo constituirán á cada suscriptor una verdadera biblioteca musical.

El precio de esta publicacion para toda España, es 24 rs. trimostre, 45 rs. semestre, y 85 rs. al año. De modo que en un año de suscripcion, ó sea por 84 reales, van á recibir los suscritores de toda España 52 números, ó sean 208 páginas de *La Crónica de la música*, que formarán un elegante tomo, y 416 grandes páginas de música selecta y que constituirán cuatro magníficos albums musicales: total 624 grandes páginas, que salen á 13 céntimos de real, ó sea cuatro maravedises cada página. No es posible llevar más lejos la baratura.

Entre la música para piano que ya tiene preparada, figuran varias obras escritas expresamente para la *Crónica de la música* por los Sres. Marqués, Lamothé, Barbieri, Oudrid, Fernandez Caballero, Dupont, Espadero, Lecoq, Metra, Cansino y otros muchos.

Esta importante publicacion viene á llenar un gran vacío en España, y hoy la lleva á efecto la activa casa editorial de Medina, en condiciones tan sumamente económicas y ventajosísimas

para el público, que hace innecesaria nuestra recomendación.

Las personas que deseen conocer más detalles de esta publicación, pueden pedir prospectos á la casa editorial de Medina, Amnistía, 12, Madrid.

Sucede en muchos casos que el Gobierno por culpa suya, no obtiene los debidos ingresos de las rentas públicas.

Ejemplo al canto. La renta de tabacos sufre una notable baja, fácil es reconocerlo, cuando el tabaco es malísimo y detestable, debido como no puede menos de suceder, al escaso consumo que se hace. Hoy mismo saboreamos unos cigarrillos de la fábrica de Alicante, de tan pésima calidad, que al vicioso mas acérrimo le hacen pensar en abandonar la costumbre de ser chimenea andante.

Convengamos, pues, en que los fumadores estamos avocados á sufrir una transformación completa si continuamos aromatizados por aquellos irresistibles pitillos.

A *El Siglo Futuro* le escriben desde *Mas de las Matas*, rogándole que escriba contra el suicidio.

Falta hace que este y otros escesos desaparezcan de nuestras costumbres.

Ha fallecido en Zaragoza, la señora D.<sup>a</sup> Rosa Burriel de Garcia, esposa del ingeniero de caminos D. Ramon Garcia.

Acompañamos á nuestro amigo y á su apreciable familia en el dolor que experimentan.

Se ha constituido en Soria, bajo la presidencia del Sr. D. Eduardo de Torres, la Liga de Contribuyentes. Excitamos á nuestros paisanos para que imiten tan noble ejemplo y procuren asociarse para fines tan respetables como los que constituyen el objeto principal que determina la existencia de las Ligas.

Segun cartas que hemos recibido de Estercuel, el sábado próximo es el dia designado para que queden definitivamente establecidos en el convento del Olivar, los frailes mercenarios.

Han sido trasladados en virtud de expediente D. Cristóbal Domingo, maestro de la escuela de Cella á la de igual clase de Ejulve, y D.<sup>a</sup> Manuela Cutié, de Rubielos, á la de Torrecilla del Rebollar.

Grande fué la alarma que el miércoles por la tarde se produjo en esta capital. Por disposicion de la Autoridad registraba la Guardia civil el huerto llamado de La Florida, cuando de un campo inmediato á él echó á correr un individuo que al pronto fué confundido con Ramon Muñoz (a) El Moreno, matador, segun saben nuestros lectores, de José Vicente. La equivocacion hizo que á las voces de los que se apercebieron, y á los disparos de la fuerza pública, salieran en persecucion del que huía algunos muni-

cipales, individuos del cuerpo de Orden público y unos cuantos soldados, que, al ver escapar al individuo al cual perseguian le hicieron fuego. Por fin, despues de muchas corridas y de bajar al sitio de la ocurrencia el Sr. Gobernador civil, el Sr. Alcalde y un número considerable de curiosos, logró ser capturado el aludido sujeto sin lesión alguna que es, segun se nos dijo, un desertor del ejército.

Lo mas sensible de lo sucedido fué que mientras á este se le hacia fuego estaban sus desgraciadas madre y hermana penetradas del mayor dolor, presenciando cuanto pasaba.

Segun las noticias que hemos recibido de los pueblos de la Mancha, la cosecha de cereales que prometia ser abundante, ha fracasado, y despues de ser muy mediana, las semillas que se van recogiendo son de mala calidad.

El dia 2 de Setiembre próximo, á las doce de su mañana, se adjudicarán en pública subasta, ante el gobernador civil de esta provincia las obras necesarias para la construcción de un túnel de 30 metros de longitud en la carretera de tercer orden de Caudé á la de Alcolea del Pinar á Tarragona, cuyo presupuesto de contrata asciende á la cantidad de 25.189 pesetas 79 céntimos.

Los vinos españoles han obtenido en la Exposicion de París setenta medallas de oro.

De *Las Novedades* de Nueva-York copiamos lo siguiente:

«Un periodista curioso se ha dedicado á averiguar quién es el hombre de más barba en esta region americana. De sus pesquisas se ha podido poner en claro que hace algunos años existió en esta ciudad un «Club de las barbas,» cuyo presidente era, por supuesto, el que las tenia más largas entre los demás asociados; que un tabernero de Cortland Street, de Nueva-York, mide mucho más de una vara de barba; y que la barba más *barbal* de la comarca la tiene un Mr. Blake, que vive en Nueva-Jersey, y gasta barba de 52 pulgadas de longitud.»

Ha tomado posesion de su nuevo cargo en esta Administración económica, el Jefe de la Comision comprobadora de la contribucion industrial, D. Manuel Sorrentini cuyo destino desempeñaba anteriormente en Lérida.

Por la Direccion general de Impuestos se ha acordado declarar procedente la devolucion al Ayuntamiento de Alcañiz de la cantidad de 2844 pesetas 77 céntimos que aquella corporacion ingresó de más en el año económico próximo pasado por el impuesto de consumos, cereales y sal.

Sr. Director de EL TUROLENSE.

Muy Sr. mio: En uno de los próximos pasados números de su apreciable periódico, he leído con grata satisfaccion que por el Sr. Gobernador civil de esta provincia se ha autorizado

á algunos pueblos del partido de Montalban para la reparacion de sus caminos vecinales.

Ahora bien, estimaria saber si para conceder esa autorizacion se ha tenido presente lo dispuesto en los artículos 6.º, 7.º y 8.º de la ley de Obras públicas de 29 de Diciembre último, é igualmente en los artículos 11 primera parte, y 16, 17, 18, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50 y 51 de la ampliacion de la referida ley; pues bueno y loable es el que los pueblos saliendo de su apatia y marasmo, hagan algo por cuenta propia, pero necesario es tambien, si se quiere evitar el desbarajuste y razonadas quejas, que la ley se cumpla en todas sus partes y sea igual para todos: á este efecto volvemos á pedir se nos diga por quien sepa, pueda, ó quiera qué hay sobre este particular.

Sin mas, se repite suyo afectisimo,

*Un suscriptor.*

Sr. Director de EL TUROLENSE.

Mi mas distinguido amigo:

Dispuesto estaba á continuar guardando silencio; pero ante las noticias que diariamente se reciben y que dan á conocer lo mucho que se trabaja por sacar á esta provincia de su postracion actual no creo prudente dejar de elevar mi humilde voz para ensalzar, como es debido, á los Sres. que mayor empeño ponen en favorecernos.

Las continuadas correspondencias de D. Santiago Contel que nos indican paso á paso las fases por las cuales va pasando la construcción de la línea férrea de Val de Zafan, es causa de que en muchas localidades sea grande el alborozo, y de que aquí se discuta sobre las ventajas que tal mejora puede traernos.

Sr. Director, buena leccion para los incrédulos y para los que con miras bastardas han hecho mofa al hablar de los ferro-carriles de nuestra provincia; pronto muy pronto, el silbido de la locomotora será saludado por los sufridos y generosos habitantes de esta comarca de Aragon en la que todavía se desconocen los adelantos que trae consigo este elemento de vida y prosperidad, que cambia por completo la faz de los países por donde pasa.

Concedida la necesaria prórroga, es un hecho la línea de Val de Zafan, y yo pregunto. ¿Cuál ha de ser la terminacion de ella, si ha de servir, como es natural, para el transporte del carbon de Utrillas?

Es de presumir que no finalice hasta Teruel para empalmar con los ferro-carriles valencianos y castellanos que hay en proyecto. Por su posicion topográfica, nuestra capital es punto de partida indiscutible donde tienen necesariamente que afluir todas las líneas proyectadas que mal que pese, y sea quien fuere, tienen que construirse, porque ni nuestro Gobierno, ni nuestros Senadores y Diputados, pueden ver impasibles el aumento de poblacion y riqueza de unas provincias, á cambio de la disminucion y decadencia de la nuestra.

La hora ha llegado, y es preciso vivir alerta, y téngase presente, que nuestra falta de union, nuestra indi-

ferencia y nuestra apatía, pueden causarnos daños de consideración; por esto hoy mas que nunca necesitamos del concurso de todos los amantes del progreso, por esto hoy debiera de renacer la que dijeron ser difunta *Sociedad de Amigos del País*, para ocuparse seriamente de esta y otras cuestiones que nos atañen a todos, puesto que no creo haya uno solo que, tratándose del bien de nuestra capital y provincia, se oponga á ello.

Avido de entusiasmo saludo con toda la efusion de mi alma al Sr. Contel, que tanto se distingue por su actividad sin ejemplar, haciendo estensos mis saludos á los habitantes de los partidos bajos; pues su victoria es la nuestra, su bienestar el nuestro.

Paso, pues, á nuestra regeneracion. Gracias Sr. Director por la insercion en su digno periódico del escrito que me ocupa: sabe le quiere su mejor amigo seguro servidor,

*Un suscriptor.*

Teruel 4 Agosto 1878.

### Los fusilamientos de Olot.

*(Conclusion.)*

Algunos de aquellos infelices entregaban llorando á sus verdugos, alguna prenda, algun recuerdo para sus familias; un solo carlista cumplió con tan sagrado encargo.

Continuaban las descargas cuando llegó el turno al jóven médico Don Braulio Ruiz. Este, que ni prisionero era, pues voluntariamente despues de la catástrofe de Castellfullit, se quedó en Olot para asistir á los heridos, sufrió tres descargas sucesivas á quema ropa. Levantóse despues de la tercera, ileso, pálido como un cadáver; y con las lágrimas en los ojos exclama: «Hermanos ¡perdon! soy el único sosten de mi pobre madre y hermanas, á quienes mantengo con mi paga. Por vuestra madre que os dió el ser, concededme la vida.» Los carlistas titubearon; los curas que auxiliaban, intercedieron para alcanzar el perdon del pobre Ruiz; pero un carlista, un bárbaro sin corazon, se opuso, pidiendo á gritos su muerte. Ruiz, levantando las manos al cielo, exclama: «¡Madre mia, hermanas mias! no os veré mas: Dios conoce que mi vida os hace falta. ¡Perdon, hermanos míos; no me fusileis! En nombre de las heridas que os he curado, os lo pido: ya veis que en tres descargas no me habeis muerto: la Virgen quiere que no muera!»

Entonces, ¡horror! dos muchachos que no tendrían quince años, le apuntaron diciendo: «A ver, pues, si yo te mato,» y el mártir Ruiz cayó para no levantarse mas. Con el ejemplo de aquellos asesinos, un grupo de muchachos *requetés* se echaron sobre la victima y en ella se cebaron horriblemente. A pesar de esto, Ruiz no habia muerto, y señalando con la mano su corazon, pudo aun articular estas palabras: «No me hagais sufrir mas; aquí está la vida, quitádmela y Dios os perdone.» Una bala entonces le atravesó el corazon y voló Ruiz á la mansion de los justos.

El soldado Antonio Moreno, del regimiento de Cádiz, al subir confesado del barranco á la pequeña expla-

nada para ser fusilado, encontróse con su comandante D. José Muñoz, que confesado tambien, iba con lágrimas en los ojos al suplicio, y con la calma de un mártir le dijo: «Mi comandante, ánimo, la muerte nos iguala, apóyese V. en mí, y que vean esos tunantes como mueren los valientes.» Secárouse las lágrimas del comandante y abrazando y besando al soldado, le dijo: «Gracias, hijo mio, tú me devuelves la calma que habia perdido; y abrazados cayeron de una descarga para unirse en el cielo con sus compañeros de martirio.

Quedó aquel pequeño campo cubierto de cadáveres, formando un charco de sangre que ya la tierra no queria absorber. Repugna solamente el pensarle; pero es lo cierto que delante de tantas victimas, algunos de los carlistas, en tono de mofa, pidieron irse á comer; «pues el trabajo ha sido duro y la cacería ha dado resultado.» (Palabras textuales.)

Despues, por pregon, se obligó á los vecinos de San Juan de las Abadesas á ir con parihuelas, escaleras de mano y cuanto pudiera servir para el caso, al sitio de los fusilamientos para dar sepultura á los cadáveres. El desalmado cabecilla Casademunt, decia que bastaba allí mismo una zanja; pero los vecinos de San Juan tomaron á su cargo trasportarlos á todos y darles sepultura en el cementerio de la villa. La operacion duro hasta muy entrada la noche, y daba horror ver aquella procesion de cadáveres, alumbrada por linternas de los vecinos, desde el sitio del desastre al cementerio de la villa. Allí fueron sepultados y allí descansan los restos de tantos mártires.

Concluida la guerra, los vecinos de San Juan, sino todos, la mayor parte, en procesion civica depositaron una corona y levantaron una cruz sobre la buesa con una inscripcion que recuerda á los valientes la terrible hecatumbe del aciago dia 17 de Julio de 1874.

¡193 fueron las victimas! (E. P. D.)

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, por la deliciosa harina desalud, de DU ARRY, de Lóndres, la

### REVALENTA ARÁBIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laborioras (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas náusas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, presión, congestión, niervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 90.000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora Duquesa de Castlestuart, del Duque de Pluekow, la Señora Marquesa de Bréhan, ord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor Catedrático Wurzer, etc., etc.

*Cura núm. 48.614.*—La Señora Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaecimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

*Cura núm. 62.986.*—La señorita Martin, de supresion de la menstruacion y del baile de San Vito, abandonada como incurable, perfectamente restablecida por la *Revalenta*.

*Cura núm. 62.845.*—Señor Boillet, presbi-

tero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche.

*Cura núm. 70.421.*—Señor. A. Spadaro, de un estreñimiento pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó a ser terrible y médicos eminentes habian declarado que no tenia curacion.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra 20rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósito en Teruel comercio de D. Roque Monleon y en casa de los boticarios y ultramarinos

DU BARRI y Compañía (Limited), calle de Valverde, num. 1. Madrid.

### ÚLTIMA HORA.

Entre los candidatos que se designan para sustituir al Sr. Gisbert en la subsecretaria de Gobernacion; el señor Vallarino es quien tiene mayores probabilidades de que le sea conferido aquel cargo.

En las últimas elecciones de Alemania ha sido derrotado un hijo de Bismark; el conde de Moltke no ha podido ser votado en Berlin; la eleccion de un principe de la casa de Baden ha sido anulada; el jefe de una fraccion liberal combatido por el principe canciller ha vencido, y uno de los jefes progresistas contará en el Parlamento con una fraccion suya.

El estado de la Reina Cristina es, aunque poco, algo mas satisfactorio.

Dícese que las Cortes reanudarán sus tareas indefectiblemente á fines del próximo Setiembre.

*La Gaceta* publica un Real decreto creando en la direccion general de Contribuciones una seccion especial que se titulará *Seccion central de Estadística de la riqueza territorial y sus agregadas*, la cual tendrá á su inmediato cargo el servicio de rectificacion de amillaramientos, centralizado en dicha dependencia por el art. 1.º del reglamento de 19 de Setiembre de 1876

### Telégramas de «El Imparcial.»

*Berlin 6.*—El canciller se muestra muy desalentado por el resultado de las elecciones. Cree difícil gobernar con los elementos que arroja el escrutinio.

*Paris 6.*—La policia alemana ha registrado el seminario de Strasburgo, secuestrando algunos impresos de importancia.

*Viena 6.*—El Emperador de Austria ha salido esta tarde para Tœplitz con objeto de visitar al Emperador Guillermo.

*Bucharest 6.*—Se ha hecho una recepcion entusiasta á Ali-Bajá, que se ha refugiado en Mostar.

*Paris 6.*—La prensa rusa está descontenta de los resultados del Congreso europeo.

**Cultos.**

SANTO DE HOY.—Stos. Ramon soldado mr. y Veriano mr.

**En la Iglesia de Religiosas de Santa Clara.**—Continúa el Rosario y visita general á Ntra. Sra. del sagrado Corazon de Jesús, dándose principio á las 7 y 1/4.

**DEPÓSITO**

administrativo municipal.

Precios á que se expenden los géneros existentes en dicho depósito.

	Pts.	Pts.
Aceite, arroba para fuera de la capital, de.	15,	á 15,50
Arroz, id. id. id. de	5,87	á 7,
Jabon de Albalate, id. de	15,50	á 16,
Idem de Teruel, id. id.		á 15,
Aguardiente usual, cántaro		á 6,50
Vino blanco, id. id.		á 6,
Vino comun, id. id. de	2	á 3,
Petróleo, la lata, id.		á 11,
Sardinas, millar, id. de	12	á 17,

Teruel 8 de Agosto de 1878.—*Mariano Narbon.*

**Precios del Almudí.**

<b>Trigo.</b> —Chamorra superior, á.	41,	rs.
Id. Chamorro, á.	37,	»
Id. Candeal á.	38,	»
Id. Jeja, á.	36,	»
Id. Royo á.	35,	»
Id. Morcacho á.	27,	»
Id. Centeno, á.	24,	»
Cebada, á.	16,	»

Teruel 8 de Agosto de 1878.—*Carlos Jordan.*

Nadie ignora que el Alquitrán es un medicamento precioso en los casos de bronquitis, catarros, tisis, resfriados y en todas las afecciones bronquiales y pulmonares.

Por desgracia, muchos enfermos á quienes este producto seria útil no le emplean, ya sea á causa de su detestable gusto, ya sea por lo fastidiosa que es la operacion de preparar el agua de Alquitrán.

Hoy, gracias á la ingeniosa idea de Mr. Guyot, farmacéutico de Paris, todos esos inconvenientes, todas esas repugnancias, mas ó menos justificadas, han dejado de existir.

Mr. Guyot ha conseguido encerrar el alquitrán en una delgada capa de jelatina y formar con él cápsulas redondas del tamaño de una pildora ordinaria. Estas cápsulas se toman en el momento de las comidas y se tragan facilmente sin dejar gusto alguno. Tan luego como llegan al estomago, la envoltura jelatinosa se disuelve y el alquitrán se emulsiona y es absorbido con rapidez.

La conservacion de dichas cápsulas es indefinida; de tal manera, que las que quedan de un frasco empeza-

do conservan toda su pureza y eficacia durante años enteros.

Las *Cápsulas de Alquitrán de Guyot* ofrecen un tratamiento racional y barato: puesto que no cuesta sino un real diario, próximamente, y dispensa del empleo de toda clase de tisanas.

Como todos los buenos productos, las *Cápsulas de Alquitrán de Guyot* han suscitado numerosas imitaciones y fraudes. Mr. Guyot no puede garantizar como legitimos sino los frascos que lleven en la etiqueta su firma impresa en tres colores.

**SECCION DE ANUNCIOS.**

**Se venden** junto á la casa de los Canónigos, dos viñas contiguas; una de yugada y media, y otra de media, con caseta. Calle Mosen Mosisto 3 darán razon. 2—1

**AGUAS**

MINERO-MEDICINALES ALCALINAS  
de Segura de Aragon.

De accion especial en el tratamiento de los padecimientos de la vista, tales como las bletaritis, querato-conjuntivitis, granulaciones de la conjuntiva, cordiditis cataratas incipientes, ambliopias, amaurosis, hemeralopias, etc. siendo muy eficaces en las formas reumáticas, en las afecciones nerviosas, enfermedades de la matriz y en otras muchas dolencias.—*Viaje.*—de Zaragoza á Belchite en coche, que sale á las 10 de la noche en dias alternos, y en carruages convinados desde Belchite á los baños.—En Zaragoza, Porches del Paseo, núm. 8, se facilitarán los billetes y se darán informes: tambien se puede hacer el viaje desde Madrid por Sigüenza á Monreal en coche; y en otros carruages hasta el Establecimiento, que los proporcionará D. Luis Benedicto, farmacéutico del mismo pueblo.

**ACADEMIA PREPARATORIA MILITAR.**  
Calle de S. Jorge núm. 3, Zaragoza.

Preparacion completa para todas las armas é institutos del ejército. El Director y los profesores son militares.

Se remiten reglamentos gratis á quien lo solicite. 30—11

**COLEGIO POLITÉCNICO DE NUESTRA Señora del pilar.**

Zaragoza.—Jaime I, 43, (frente á la fonda del Universo.)

El favor que el público nos dispensa y los satisfactorios resultados obtenidos todos los años son nuestra mejor garantia.

Un magnifico local de 1,200 metros cuadrados situado en el mejor barrio de Zaragoza y una distribucion de locales conforme á las mas exigentes prescripciones pedagó-

gicas, ponen á nuestro colegio á la altura de los primeros de España.

Abraza este Establecimiento la primera Enseñanza en sus divisiones de enseñanza de párbulos, elemental, superior, y ampliada; la segunda enseñanza hasta el Bachillerato inclusive; Estudios mercantiles, Escuela especial de Comercio: Preparacion para todas las carreras del Estado civiles y militares: Idiomas. Música, Esgrima, Dibujos, etcétera, etc.

«Para los jóvenes que por circunstancias especiales han de ponerse un dia al frente de su patrimonio, tiene montado este Colegio una carrera de Administradores agricolas, siendo el único Colegio en que se dá esta enseñanza.»

Se admiten internos, medio pupilos y externos. Se remiten reglamentos gratis á quien lo solicita. 15—11

**LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.**

Única sucursal en Teruel, calle del Salvador, 18

**Máquinas con volante de resorte á triple combinacion.**

SINGER.	SINGER.
Desde 459 reales al contado.	Desde 500 reales á plazos.
Plazos sin pagar entrada.	Desde 10 rs. semanales.
Sucursales en todo el mundo.	Garantías de seguridad y buen resultado.
18, Salvador, 18	18, Salvador, 18.

La **Compañia fabril Singer** ha vendido en el año 1877, 282.812 máquinas, es decir, 20.496 mas que en 1876. Tan satisfactorio resultado probará evidentemente la bondad de nuestros productos.

Tenga, pues, en cuenta el público que sin la reconocida superioridad de nuestras máquinas no aumentaria tan visiblemente nuestra venta, ni empleariamos muchos millones de duros duen llenar el mundo de sucursales.

**Aviso importante.**

A los señores MÉDICOS, al CLERO á los DENTISTAS, á los INGENIEROS y á otras personas que deseen obtener el *Diploma de Doctor* ó de *Licenciado* de una Universidad extranjera. Dirigirse con carta certificada á MEDICUS JERSEY, plaza del Rey, 13, (Inglaterra); quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

**IMPORTANTE.**

Los tan acreditados chocolates de 5, 6 y 7 rs. libra, elaborados á brazo con el mayor esmero por D. Dionisio Aznar, (y por haberse ausentado este señor de la poblacion) están de venta en el comercio de D. Domingo Mediano, calle de San Juan núm. 1.